



Hallo liebe Vereins-Vorstandsmitglieder,

auch im Dezember wollen wir Euch über das Vereinsinfo wieder wichtige Informationen zur Verfügung stellen, die für Euch und Eure Vereinsarbeit von Interesse und Wichtigkeit sein können.

Die Informationen, die Euch per Vereinsinfo erreichen, sind ausdrücklich zur Veröffentlichung und zur Weitergabe an Eure Vereinsmitglieder bestimmt. Wir wollen es Euch mit dieser Informationsquelle einfach leichter machen, wichtige Neuigkeiten rund ums Thema Fliegen zu erfahren, ohne diese aus den unterschiedlichen zu Verfügung stehenden Quellen heraus suchen zu müssen. Damit sollt Ihr in Eurer Vereinsarbeit vom Verband unterstützt werden.

30. Jahreshauptversammlung des DHV

Das Protokoll der 30. Jahreshauptversammlung des DHV findet ihr in der zweiten pdf-Datei zu diesem Vereinsinfo.

Einen ausführlichen Bericht mit Fotogalerie dazu gibt es auf der DHV-Website:

http://www.dhv.de/typo/Jahrestagung_2009.5560.0.html

Außerdem könnt Ihr Euch auf DHV-TV auch noch den Video-Rückblick auf die Jubiläumsveranstaltung „30 Jahre DHV“ anschauen:

http://www.dhv.de/typo/Rueckblick_Jahrestag.5567.0.html

Im Anschluss an die JHV war zum Sportlertag des DHV eingeladen, dazu ist ebenso ein Bericht mit Fotos auf der DHV-Website zu finden:

http://www.dhv.de/typo/Sportlertreffen_2009.5561.0.html

DHV-XC 2010

Die neuen Ausschreibungen für die Deutsche Streckenflugmeisterschaft, den Deutschlandpokal, die Bundesliga und den Fun Cup im DHV-XC für die Saison 2010 sind online und über die DHV-XC-Seite zu finden:

<http://www.dhv.de/typo/DHV-XC.374.0.html>

ICAO-Karte mit neuer Darstellung

Ab 2010 werden die Lufträume in der deutschen ICAO-Karte und in weiteren Sichtflugkarten in blauer Farbe dargestellt. Außerdem ändert sich die Benennung von Höhen. Damit realisiert die DFS Deutsche Flugsicherung GmbH die Vorgaben der Internationalen Zivilluftfahrtorganisation ICAO und trägt dazu bei, Standards für einheitlich erscheinende Luftfahrtkarten in Europa umzusetzen. Weitere Infos zur Neugestaltung der Karten gibt es auf den Seiten vom DAeC: http://www.daec.de/aktuell/2009/11/ICAO_Karte.php

Luftraumplanungen 2010

Wir hatten Euch im Vereinsinfo September 2009 über die geplanten Änderungen der Deutschen Flugsicherung (DFS) informiert. Für 2010 stand die Einrichtung einer TMZ (Gebiet mit Transponderverpflichtung) rund um Saarbrücken auf dem Plan. Die ursprüngliche Ausdehnung wäre für uns Drachen- und Gleitschirmflieger fatal gewesen. Viele Vereine und Piloten haben uns die fliegerische Nutzung des Luftraums im Saarland dargestellt. Dafür möchten wir uns bei Euch bedanken. Dadurch war es möglich, unsere Forderungen nach einer Verkleinerung der TMZ zu untermauern. Der DHV konnte mit dem Ausschuss Unterer Luftraum (AUL) bei der DFS eine deutliche Verbesserung erzielen. Unter anderem ist das Fluggelände „Auf der Platte“ nun komplett außerhalb der ab Mitte März gültigen TMZ. Den letzten Stand der Luftraum-Neuordnung findet Ihr in der dritten pdf-Datei dieses Vereinsinfos „TMZ-EDDR“.

Schon jetzt ist klar, dass im Frühjahr 2011 erhebliche Neuerungen auf uns zukommen. Dies betrifft die Lufträume Memmingen, Niederrhein, Frankfurt und Berlin. Darüber werden wir Euch rechtzeitig informieren.

Es ist wichtig, dass alle Piloten die Luftraumstrukturen respektieren. Nur als zuverlässige Partner können wir unsere Freiheiten erhalten. Für Rückfragen steht Euch Björn Klaassen im DHV Referat Flugbetrieb zur Verfügung.

Wir wünschen Euch ein frohes Weihnachtsfest und für das kommende Jahr Gesundheit, Glück und viel Erfolg.

Euer DHV-Team
Richard Brandl